

## Micro y pequeñas empresas exportadoras de Aysén refuerzan trabajo con ProChile

**· Encuentro Regional Exportador, permitió conocer la situación en que se encuentran las empresas dedicadas al comercio exterior**

**Coyhaique-** El director regional de ProChile en Aysén, Jaime Poblete, expresó que la institución evaluó junto con representantes de empresas locales la realidad de las micro y pequeñas exportadoras de la región, con el objeto de ajustar los programas y herramientas que tiene la institución para promover las ventas de productos y servicios al exterior.

“Durante esta semana desarrollamos el Consejo Regional Exportador de Aysén, en que a través de una conversación recopilamos las experiencias de estas empresas, especialmente por las dificultades que tienen para producir y exportar, desde una zona extrema del país”, explicó Poblete,

En el encuentro participaron representantes de tres empresas locales, Suryuis (jugos y concentrados de frutas), Cervecería D’olbek y Vodka Kawesqar. Los asistentes aportaron va-



liasas perspectivas sobre el futuro de la región, destacando los desafíos de producción y las complejidades logísticas y de posicionamiento que enfrentan desde la región de Aysén.

El encuentro reveló que uno de los principales obstáculos para el sector exportador de Aysén es el bajo posicionamiento de la Patagonia chilena en el mercado internacional. ProChile enfatizó que mejorar este aspecto podría ayudar a compensar los altos costos de energía y logística de la región, permitiendo la venta de productos diferenciados de alto valor.

Yuliyán Popov, representante de Vodka Kawesqar, subrayó la importancia de diferen-

ciarse en ferias y promociones en el extranjero, señalando que después de la pandemia Chile disminuyó su presencia y es crucial retomarla para posicionar la oferta nacional y regional.

Como parte de sus esfuerzos para impulsar el sector, ProChile anunció que está organizando la visita de seis operadores turísticos brasileños a la región, en colaboración con Sernatur y la Oficina de ProChile en São Paulo.

“Este Consejo Regional Exportador demuestra el compromiso de ProChile con el desarrollo económico de Aysén, buscando soluciones innovadoras para superar los desafíos únicos que enfrenta esta región patagónica en su camino hacia la internacionalización”, concluyó Jaime Poblete.